

Améliorer l'accueil des nouvelles populations

La 2^{ème} journée du Nouvel Arrivant se prépare

Suite au succès du lancement de la charte et journée du nouvel arrivant en 2008, la Chambre d'Agriculture, la FDSEA et les Jeunes Agriculteurs du GERS se mobilisent pour la 2^{ème} édition. Six journées de formation animées par François Molin et Serge Chambert avec le soutien de VIVEA ont commencé pour préparer la journée du Nouvel Arrivant 2009 fixée au **samedi 4 avril**. Le consultant Pierre BUFFO apporte son expérience personnelle d'accompagnement des agriculteurs en communication pour savoir accueillir et promouvoir son métier et l'agriculture. Excellence GERS accompagne aussi l'opération.

La première journée s'est déroulée mardi 13 janvier avec une matinée en salle à Mirande après l'accueil par son maire, enthousiaste envers l'opération. La quinzaine de participants dont une forte majorité de jeunes agriculteurs est revenue sur l'opération 2008 avec ses points forts et faibles. Tout le monde s'accorde sur le fait que l'opération répond à une demande des populations à mieux connaître le monde agricole, et «qu'il faut livrer sa vie, être en accord avec ce que l'on dit et fait, être naturel et séduisant». La réussite de l'an passé s'est faite grâce à la mobilisation des agriculteurs ayant été à la rencontre de leurs voisins et à celle des maires qui partagent les mêmes problématiques (urbanis-



Philippe Pérès a présenté son exploitation, les efforts accomplis envers l'environnement : plantation de haies, compostage, système de traitement des eaux usées de la conserverie...

me, partage de l'espace rural).

La visite de l'exploitation de Philippe et Pierre PERES à Saint Michel a permis d'orienter les réflexions vers le thème qui sera développé pour cette nouvelle journée : les économies d'énergie. Le groupe s'est positionné en tant que «nouvel arrivant» pour poser les questions simples et obliger une adaptation du discours, loin de la technique. Plusieurs cantons n'ayant pas participé l'an dernier se sont positionnés pour accueillir dans leur secteur cette année. La préparation va bon train.

Après la même formation sur le

secteur de Beaumarchés (chez M. BROQUA), les agriculteurs sont invités à participer aux journées suivantes :

- mardi 20 janvier avec visite chez M THOMAS à Masempuy
- jeudi 22 janvier avec visite chez Hervé LETERTRE et Olivier TREBOSC à Marsan
- mardi 27 janvier avec visite chez Jean Paul SEMPE à Lavardens
- jeudi 29 janvier avec visite chez Laurence DECHE à Eauze

Renseignements : Serge CHAMBERT, FDSEA au 05 62 61 79 40 Service Formation 05 62 61 77 43.

Volonté Paysanne du Gers n° 1158 - 16 janvier 2009